

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Pax, pax, et non erat pax

Todos los pueblos sienten hoy la necesidad de paz, como base fundamental y sólida de su resurgimiento y urgente regeneración. Y la paz es intentada por todos, no sólo en el interior de cada uno de los pueblos, sino también en el exterior, por la sociedad y concordia de todos ellos. Pero hay que confesar que, a pesar de tan buenos propósitos y generales intentos, la paz, la verdadera y sólida paz de los espíritus en beso de amor con la justicia, no aparece por ningún lado, ni en ninguno de los pueblos empeñados en ella. «Pax, pax, et non erat pax».

Y es que los actuales directores y políticos de los pueblos—puestos de espaldas a las enseñanzas de la historia y a las contundentes lecciones de la experiencia, y sin tener en cuenta lo inconsistente y variable que es por sí la materia—aprecian e intentan como buena y sólida, una paz establecida por la materialidad de la fuerza, sostenida por medios meramente materiales, y, por lo tanto, material como ellos. Y claro está; esa paz es una paz superficial, aparente, y engañosa, que si bien de momento favorece el progreso material, es, para con ello, excitar desordenadamente los espíritus y preparar encarnizada guerra entre ellos. Y eso es precisamente lo temible en el mundo actual, sin excusar a nuestra España. «Las naciones—acaba de decir Lloyd George—añan sus puñales en las piedras del templo de la paz.»

Y la paz de que gozamos de algún tiempo a esta parte, no es evidentemente la paz de los espíritus en beso de amor con la justicia, la paz evangélica traída por Jesucristo y cantada y ofrecida por los Angeles a los hombres de buena voluntad. Sino que es una paz traída por la fuerza material de la dictadura sostenida por medios materiales, y consiguientemente material como ellos. Y lo más temible todavía es que a una «Unión» de un patriotismo tan meramente material, que en él caben todas las ideas y consiguiente diversidad y contrariedad de criterios, se pretende confiar su consolidación y desarrollo ulterior, olvidando que de la diversidad de ideas y contrariedad de criterios ha de venir al fin la lucha de espíritus.

Estamos conformes en que esa paz material que gozamos, ha fomentado en gran parte nuestro progreso material; pero no es lo material lo que produce la paz de los espíritus en beso de amor con la justicia, que es donde está la verdadera y sólida paz; sino que es precisamente lo material la mazana de la discordia; de modo que la lucha en los ciudadanos y en los pueblos, viene y ha venido siempre «ex cibus et venerat».

Y así, si bien es cierto que la presente paz material nos ha traído cierto progreso, no lo es menos que como a él no ya unido el ordenamiento y pacificación de los espíritus, en él y por él se ha hecho más fuerte y avasalladora la ola general de sensualismo e inmundicia, preludio del desquiciamiento y ruina total de los pueblos.

Y que esa paz material y su consiguiente material progreso, no son la sólida paz y verdadero progreso que aseguran la vida, el desarrollo y gran-

deza de los pueblos, bien lo confirma y prueba el que la misma dictadura, extendida y firmada a noventa días vista, ha tenido necesidad de aplazar su vencimiento, de plazo en plazo, a cinco años, y después de ellos lo ha extendido a otros cinco, que le serán igualmente intractables para retirarse y traspasar en sólida paz y estable regeneración a un gobierno normal alguno, el Gobierno de España, si a esa paz y progreso, meramente materiales de ahora, no procura unir la paz de los espíritus, en un mismo y común ideal de religión, de justicia y de moralidad, como fué el espíritu de vida que dió ser, unidad, desarrollo y grandeza a la gloriosa España de nuestros abuelos.

Hora es, pues, ya de convencerse de que a paz, la verdadera y sólida paz, base y fundamento seguro de la regeneración y bienestanza de un pueblo, no es la paz material, sostenida por la materialidad de la fuerza, sino la paz de los espíritus en beso de amor con la justicia, la cual sólo es fruto del convencimiento y unión de la totalidad o mayoría de un pueblo en un ideal espiritual, capaz de regir y unificar racional y justamente todos sus actos. Y ese ideal, en España no es otro que el ideal de fé, de religión y consiguientemente de moralidad y de justicia, propio, tradicional e ingémito, en la inmensa mayoría de los españoles.

EULOGIO

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Por don José Mena Fernández, Ingeniero-Jefe de los Trabajos Topográficos y Estadísticos de Barcelona, y para su hijo don José María Mena Ruiz del Portal, alférez de navío, ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita cartagenera María del Carmen Minguéz Delgado, hija de don Francisco.

Entre los futuros esposos se cambiaron valiosos regalos, señalándose la boda para fecha próxima.

Por adelantado nuestra felicitación. —Hemos recibido un atento besalamano del nuevo Comisario de Guerra de esta plaza don José Rodrigo Pérez, participándonos la toma de posesión del cargo, en el que se nos ofrece oficial y particularmente.

Quedamos muy agradecidos y a la recíproca, deseándole las mayores prosperidades en su nuevo destino y que su estancia entre nosotros le sea grata.

Conferencias

Mañana noche, a las 8, en la Sociedad económica de Amigos del País dará una conferencia sobre los trabajos de los misioneros en la Guinea española el Rdo. P. Marcos Ajuria, del Inmaculado Corazón de María, que ha permanecido durante 22 años en aquel territorio.

El domingo a las 5 de la tarde dará otra conferencia en el Patronato del Sagrado Corazón y el lunes a la misma hora en el Asilo de San Miguel, en dos sesiones.

Estas conferencias serán ilustradas con proyecciones cinematográficas y a ellas se invita a todos los cartageneros.

Reunión del Pleno de la Mancomunidad

El día 2, a las doce horas, se celebró en la Capitanía general la anunciada Junta de Pleno, que fué presidida por el capitán general Excmo. señor don José Rivera y a la que asistieron los señores alcaldes de Murcia y Cartagena, delegado regio de la Confederación Hidrográfica del Segura, representantes de los Ministerios de Marina y Hacienda, delegado de Fomento de la Confederación H. del Segura, ingeniero-director y representantes de los Municipios de Murcia, Cartagena, Lorca, La Unión, Totana, Moratalla, Fuente Alamo, Crevillente, Alhama, Torres de Cotillas y Librilla.

Abierta la sesión, el almirante señor Rivera saludó a los concurrentes reiterando los ofrecimientos que hizo ante los señores que componen el Comité Ejecutivo, añadiendo que se complacía de ser uno más para contribuir a obra tan transcendental y de tanta importancia para esta región.

El señor Mediavilla, en nombre de todos, agradece al señor presidente sus manifestaciones y hace constar la satisfacción que todos sienten al verse presididos por persona de los prestigios y relevantes méritos del almirante señor Rivera.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura de la correspondencia oficial tramitada desde el pleno anterior ordinario, hasta el día de la fecha, así como de los acuerdos tomados por el Comité Ejecutivo durante dicho tiempo, los que merecieron la sanción del Pleno.

El señor subdelegado de Hacienda, somete a la consideración de la Junta lo que afecta al cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 11 del Decreto Ley de constitución de esta entidad y después de la intervención de varios señores vocales, se acordó aplazar su resolución para momento más oportuno.

El señor Ingeniero-director dió cuenta de los diferentes trabajos llevados a efecto por la Dirección, hasta el día cuyo resumen es el siguiente: Estudio del río.—Del embalse del Taibill. De los embalses de seguridad (Moratalla, La Rambla, otros tanteos en Rambla de los Molinos, Salto del Ciervo y Barranco de Farache).—De la reforma del trazado en los Canales Alto y Bajo de Taibilla y primer tramo del de España con levantamientos topográficos parciales.—Del paso de los ríos Argos y Quijar.—Nuevo trazado con levantamiento topográfico total de los 200 kilómetros de los trazados de los canales del Segura (Murcia, Orihuela, Elche, Alicante) y del de España desde la Rambla de los Molinos hasta las proximidades de Fuente Alamo.—Estudio y cálculo completo de las diferentes secciones especiales (túneles, sifones y estructuras armadas).—Estudio y fijación de las normas y límites para la adopción de diferentes sistemas (infraestructura y superestructuras) de las obras de fábricas (puentes, conducciones).

Se dió cumplimiento a la R. O. de 26 de noviembre último, que señala nuevas normas para el nombramiento de los vocales y suplentes del Comité Ejecutivo, nombrándose por unanimidad como vocales a los señores representantes de Lorca y Totana y como suplentes a los de Murcia y Cartagena.

Como consecuencia de asuntos in-

El "Emden" en Cartagena

Anoche en los salones del consulado alemán se celebró un banquete y recepción en honor del comandante y oficiales alemanes que tripulan el «Emden», siendo la fiesta espléndida y de gran brillantez.

Para mañana tarde a las 3 se anuncia un match de fútbol amistoso entre un equipo que el «Emden» lleva y el Cartagena F. C. en el stadium cartagenero.

El campo estará adornado con banderas y atributos de España y Alemania concurrendo la banda de música del crucero alemán.

Mañana, desde las 4 de la tarde hasta las 6 habrá visita pública al «Emden».

A las seis y media se celebrará una «matinée» en el Casino en honor del comandante, oficiales y guardiamarinas alemanes.

El domingo, día 6, a las doce se celebrará misa para la dotación católica del buque en la Iglesia parroquial de Santa María.

De las 12:30 hasta las 1:45 h. de la tarde, concierto en el paseo del Muelle, por la banda alemana del «Emden».

Desde las 4 hasta las 6 de la tarde visita pública al barco.

Parte de la dotación irá a Murcia en autos y omnibuses, donde se jugará un partido amistoso de fútbol contra el Real Murcia F. C.

Teatro Principal

Anoche la compañía de zarzuela de Gómez Gimeno estrenó «L. a. a. Lloronas» de J. vela y J. Campúa, música del maestro Alonso. Es una revista del más subido color. Siguiendo la norma que nos hemos trazado no nos ocupamos de este género de obras.

CABALLERO

El mejor obsequio para Reyes que puede usted hacer a su esposa es

Instalar el GAS en la cocina

En gracias de este obsequio le aseguramos un cariñoso abrazo de su dulce compañera.

Es un obsequio permanente y de utilidad

La Fábrica de Gas da toda clase de facilidades para instalarlo.

Interesantes que fueron ampliamente aclarados por el ingeniero director señor Montalvo y el de la Confederación del Segura señor García de Sola, a requerimiento del señor delegado regio, mereciendo el asentimiento unánime de la Junta, el señor presidente hizo presente la satisfacción que le causaba el interés y el celo demostrado por todos en defensa de los intereses que les están encomendados.

Se levantó la sesión a las tres y cuarenta y cinco.

¿Ha aparecido el Donnier perdido el día 31?

Según noticias recibidas en O. A. ha sido encontrado un aparato «Donnier», según comunicación recibida del Cónsul.

Inmediatamente por la Superioridad se han dado las órdenes oportunas para que el crucero «Extremadura» se dirija hacia Orán y compruebe si es el aparato Donnier número 8, del que no se tenían noticias desde el día 31 de Diciembre y que como seben nuestros lectores salió del aeródromo de Los Alcázares, con rumbo a Melilla.

El «Extremadura» se dirige a dicha población francesa.

El destructor «Alsedo», ha regresado a nuestro puerto y el «Canaleja» está en Almería.

Ambos esperan ordenes de la superioridad.

Un telegrama de París.—Se encuentra un avión con los colores españoles (Por telégrafo)

Madrid.—Se ha recibido un telegrama urgente de París, diciendo que otro despacho urgente de Orán dice que al Oeste de Cabo Figalo, entre Orán y Beni-Saf, a 195 kilómetros del Este de Melilla, ha sido hallado un avión abandonado que lleva los colores españoles en sus alas, creyéndose pueda ser el hidro por cuya suerte se teme desde hace días.

Hasta ahora no se tienen noticias de la suerte de los tripulantes.

Otro despacho recibido confirma que el avión se encuentra al fondo de la pequeña ensena a de Messa Madroga, próxima a las Islas Habidas a unas ochenta millas al Oeste de Orán y medio enterrado en la arena.

A la hora de depositar la conferencia, los periodistas hemos visitado el Ministerio de Marina, no teniéndose noticias relacionadas con el hallazgo.

La ansiedad que reina por conocer la verdad es extraordinaria habiéndose enviado diferentes telegramas en demanda de detalles.

Obsequio a los empleados del tranvía

Mañana tarde a las 5 y media, la Dirección de la Compañía de los Tranvías eléctricos de esta ciudad obsequiará con una sesión de cine a los hijos de todos sus empleados con motivo de la próxima fiesta de Reyes en sus talleres de San Antón, donde ha sido instalado un magnífico aparato, y les repartirá juguetes.

Por este rango de cariño a sus empleados merece la Compañía las mayores aabrazos.

Pompas fúnebres

(Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Cañales.